



## EDITORIAL

Este número de **NPunto** recoge varios artículos de actualidad e interés científico sobre **farmacología y aspectos relacionados**.

En el primer artículo de este mes, ***Reacciones adversas a fármacos antihipertensivos en el anciano***, veremos como la hipertensión arterial es la mayor causa evitable de enfermedad cardiovascular y de mortalidad por cualquier causa en todo el mundo; por ello revisaremos la evidencia hasta el momento acerca de la hipertensión arterial, su relación con el riesgo cardiovascular, su manejo, objetivos de control y tratamiento y las reacciones adversas relacionadas con los fármacos antihipertensivos prestando especial atención a la población anciana.

En el segundo artículo de la revista de este mes, ***Farmacología de elección en la secuencia de inducción rápida (SIR)***, expondremos cómo la secuencia de intubación rápida es una de las técnicas empleadas en circunstancias de emergencia en las que se hace necesario el aislamiento de la vía aérea, el conocimiento de los fármacos y técnica adecuada a aplicar, presenta la capacidad del alivio del dolor y malestar, así como la de salvar vidas; veremos la eficacia de la administración de diferentes fármacos inductores, sedantes, analgésicos y miorelajantes en la secuencia de intubación rápida.

En el tercer artículo de este mes, ***Tratamiento farmacológico de la obesidad***, analizaremos: ¿Por qué debemos tratar la obesidad? ¿cómo y cuáles son las herramientas que disponemos?, los factores etiopatogénicos, ¿cuándo es el momento de iniciar las distintas actuaciones, y en concreto de utilizar los fármacos?, la utilidad de los fármacos, y finalmente ¿dónde podemos llegar a realizarlas? Se verán estrategias y abordajes terapéuticos.

En el cuarto artículo de la revista de este mes, ***Uso de fármacos en el paciente con enfermedad renal crónica***, daremos a conocer los principales aspectos que debemos tener en cuenta en la prescripción, dosificación y utilización de los medicamentos generalmente prescritos en la enfermedad renal crónica; también se analizará la situación actual de la enfermedad renal crónica en España, así como su prevalencia e incidencia. Además, establecer cuáles son los principales métodos de diagnóstico, tratamiento y seguimiento del paciente con ERC. Por último, conocer el manejo farmacológico, así como la farmacocinética y farmacodinámica en la ERC.

Esperamos que el interés con el que hemos elaborado este número tenga su correspondencia con el objetivo de ampliar tus conocimientos. ¡Gracias por leernos!

Juan Carlos Lorente Martínez,  
**Director NPunto**